



Acción Católica

SEMANARIO PARROQUIAL

(SUPLEMENTO DE LA HOJA DIOCESANA)

Año XII

GRANOLLERS, 17 de Febrero de 1952

Núm. 83

DOS ACONTECIMIENTOS CUMBRES EN LA VIDA LOCAL

La Santa Misión

y la

Venida de Nuestra Señora de Fátima

HACE ya más de diez años que pasaron por nuestra ciudad los operarios de Cristo predicando la Santa Misión. El bien que se hizo entonces fué ingente, pero el corazón se endurece pronto y la semilla, entonces tan difundida, hoy florece con escasez. Convenía una renovación, un toque de atención fuerte que llame a lo más hondo de las conciencias. Es necesario que todos volvamos a plantearnos nuevamente los grandes y únicos problemas, clave de nuestra existencia. Se imponía, pues, la necesidad de una nueva Misión general en nuestra ciudad. Por ello la Santa Misión volverá a nosotros con los primeros días de la primavera que se avecina.

Pero esto, con ser maravilloso no es aún bastante. La apoteosis, esta vez, va a llegar a su cumbre. Con la Santa Misión, como heraldo y avanzada de la voz de Cristo, la Virgen Peregrina de Fátima, la milagrosa imagen que recorre pueblos y ciudades impartiendo gracias, realizando prodigios y recibiendo homenajes entusiastas, llegará también a este Granollers tan necesitado de remozar su panorama espiritual.

Desde ahora nuestros esfuerzos y nuestras oraciones han de perseguir una meta sublime: la mayor eficacia y fruto de la próxima Misión en Granollers. No regateemos colaboración, ni seamos parcos en sumar nuestro entusiasmo al de estas comisiones que, desde hace ya unos días, han dado comienzo—con gran espíritu de colaboración—a los trabajos preparatorios.

La Santa Misión no ha de ser un éxito material para anotar en el haber de fulano o de mengano; ha de ser un galardón de fina espiritualidad para la ciudad entera y para todos nosotros, que hemos de aprovecharnos abundantemente de las gracias copiosas que ha de traernos.

Recojamos, ya desde ahora, la llamada, y aunemos nuestros esfuerzos. Nos conviene a todos ser un poco mejores; ahora llegará una ocasión propicia—la última, quizás, para muchos—para lograrlo sobradamente.



¿Qué ocurre con «Balarrasa»?

Por Spectator

AUNQUE tengamos encima, con carácter de verdadera urgencia, la obligación de prestar nuestro decidido esfuerzo—pequeño aunque entusiasta—a las tareas preparatorias de la Santa Misión y de la venida de la Virgen de Fátima, no por ello hemos de dejar de ir poniendo el dedo sobre las diversas llagas morales, demasiado numerosas por cierto, que infestan nuestro ambiente.

Y, en este terreno ya, hoy nos preguntamos: ¿qué ocurre en Granollers con «Balarrasa»? ¿Por qué nos lo preguntamos? Muy sencillamente: dos hechos—o mejor un solo hecho repetido—motivan nuestra pregunta. Cada vez —y van dos— que «Balarrasa» llega a nuestras pantallas se le acompaña de una película calificada con el 4 — peligrosa —: primero «Raíces de pasión» y ahora «Al sur de Pago-Pago». En honor a la verdad, diremos que cuando el estreno, una gestión realizada por nosotros cerca de los empresarios se vió amablemente atendida por éstos y se cambió entonces el complemento de «Balarrasa» sustituyendo aquél

Termina en la tercera página

**Dios llamará a tu corazón:
dale una respuesta viril y no te
dejes llevar, una vez más, de
una inconfesable cobardía.**



Recuerde los Cupones-Prima

Abeja de Cristal

Noticiario

Necrológica

Con dolor recogemos hoy en nuestro noticiario la luctuosa noticia del fallecimiento, en Villafranca del Panadés, del padre de nuestro querido Vicario Rdo. Joaquín Lluverol, ocurrido a mediados de esta semana.

De todo corazón hacemos patente el sentimiento de nuestra más profunda condolencia a Mosén Joaquín, al propio tiempo que ofrecemos a Dios nuestras oraciones por el eterno descanso de su señor padre, que Dios tenga en Su Gloria.

Importante acto para señoras y señoritas

Mañana lunes, a las seis de la tarde, en la sala de reuniones de la Iglesia parroquial, se celebrará un importantísimo acto de propaganda para el próximo XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona. La propagandista diocesana, señorita Angeles Matas, se encargará de enardecer al auditorio femenino en tan destacado acto.

Recordamos a quienes asistan que la entrada será por la sacristía y no por el patio.

Preparativos

Las tareas preparatorias para la Santa Misión y venida a Granollers de la Virgen de Fátima, dieron comienzo el pasado domingo con una importante reunión en el despacho parroquial. En ella fueron ya designados los componentes que forman las cuatro comisiones constituidas: comisión de la Santa Misión, de la Virgen de Fátima, de propaganda y económica.

Estas comisiones celebraron ya su primera reunión, tomando importantes acuerdos, el pasado martes en la Biblioteca Popular. El entusiasmo que reina en todos los grupos hace prever el éxito y eficacia espiritual de los grandes acontecimientos religiosos que Granollers va a vivir en la segunda quincena de marzo.

H. C. A. G.

Un grupo de diez obreros de A. C. han practicado una tanda de ejercicios espirituales en completo retiro, dirigidos por Mn. Ricart, consillario diocesano de la Hermandad.

Concierto

Hoy, a las 4 y media de la tarde, y con motivo del primer aniversario de la fundación de la Agrupación Olímpica, tendrá lugar un selecto y escogido concierto, a cargo de la orquesta Iberia, en el local del Centro Católico, interpretándose las siguientes piezas: Los Claveles, La Taberna del Puerto (cantada por el tenor D. José Col) y Vals jota.

ACCION CATOLICA - 2

Uida Parroquial

Pro reconstrucción Templo Parroquial

Colecta día 10 - 2 - 1952: 718 Ptas.

Cultos de la semana

Hoy, domingo, 17 febrero de 1952.— Las misas a las horas de costumbre; a las 9, misa de Comunión general de las jóvenes de Acción Católica, en honor de Santa Eulalia, seguidamente imposición de insignias; a las 10, Conventual; tarde, a las 3'30, Catecismo; a las 5, función de los 7 domingos de San José con Exposición Mayor del Santísimo, bendición y reserva.

Reunión.—Los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración, la tendrán hoy, domingo, a las 4 y media de la tarde, en el lugar de costumbre.

Hora Santa.—Se practica el jueves, durante la función de la tarde.

Visita espiritual a Nuestra Señora de Montserrat.—El sábado, después de la función de la tarde y a las 8'30 de la noche.

MISAS DE LA SEMANA

LUNES: A las 7'30, por Miguel Vilarrodona; a las 8'15, por Conchita Giol; a las 9, por difunta María Sancho Franco.

MARTES: A las 7'30, por Vicente Ramoneda; a las 8'15, por Joaquina Parera; a las 9, Conventual.

MIÉRCOLES: A las 7'30, por Isabel Pa-

laus; a las 8'15, por Miguel Vilarrodona; a las 9, Conventual.

JUEVES: A las 7'30, por difuntos familia Antón Puig; a las 8'15, por Dolores Noet de Giol; a las 9, Conventual.

VIERNES: A las 7'30, por Teresa Morató Riera; a las 8'15, por María Serra Vda. Pons; a las 9, Conventual.

SABADO: A las 7'30, por Teresa Morató Riera; a las 8'15, por Benito Ferrer Rovira; a las 9, Conventual.

DOMINGO: A las 7, por persona devota; a las 8, por difuntos Agustín Saló y Rosa Torres; a las 9, en acción de gracias; a las 10, Conventual; a las 11 y 12, a las almas del Purgatorio.

Movimiento Parroquial

BAUTISMOS: Día 10, Montserrat Tena Coronel, hija de Amable y Patrocínio; Josefa Oller Facundo, hija de Rafael y Asunción; Joaquín Cot Montané, hijo de Joaquín y Dolores.

DEFUNCIONES: Día 7, María Palaudarias Riera (Penitencia y Extremaunción); Juan Oliveras Saborit (Extremaunción); Paula Tiana Ferret (Sin Sacramentos); 10, Teresa Alabau Boter (Extremaunción). R. I. P.

MATRIMONIOS CELEBRADOS: Día 10, José Hernández Miralpeix con Mercedes Matamala Icart; Jesús Cañabate Mirallas con Bárbara García Martínez; 11, Ramón López Requena con Sebastiana Berrueto Pérez.

MATRIMONIOS ANUNCIADOS: Rafael Valls Viñolas con Lourdes Vilá Crosas.

La Virgen de Fátima a nuestra ciudad; ofrécele la recepción que su amor por ti merece.

LIBROS

Orientación Bibliográfica

Morand (Paul): «El flagelante de Sevilla» - *Personas formadas.*

Mann (Thomas): «Doctor Faustus» - *Personas formadas.*

Yerbi (Frank): «El balcón de oro» - *Rechazable.*

Gil (Ildefonso-Manuel): «La moneda en el suelo» - *Rechazable.*

García Serrano (Rafael): «Plaza del castillo» - *Peligrosa.*

Simenon (Georges): «El informe del gendarme» - *Peligrosa.*

Simenon (Georges): «Firmado: Piepus» - *Para mayores.*

Burnet (W. R.): «La jungla de asfalto» - *Rechazable.*

Motley (Willard): «Llamad a cualquier puerta» - *Rechazable.*

Buck (Pearl S.): «La madre» - *Peligrosa.*

Yerbi (Frank): «Mientras la ciudad duerme» - *Rechazable.*

Chevalier (Mauricio): «Mi camino y mis canciones» - *Para mayores.*

Yerbi (Frank): «Pasiones humanas» - *Rechazable.*

Zunzunegui (Juan A.): «El Supremo bien» - *Para mayores.*

Percival (Oscar): «En el paraíso no había ángeles» - *Rechazable.*

Bernanos (Georges): «Diario de un cura rural» - *Personas formadas.*

RAICES FILOSOFICAS DEL LIBERALISMO

III

El primero que inició el movimiento naturalista y racionalista fué Descartes (1596-1649); éste fué el que emancipó la filosofía de la religión, secularizándola y haciéndola caminar por sí sola y con la independencia de la enseñanza católica. Esta separación de la ciencia y de la religión incluía la exageración de la libertad humana y la independencia del hombre de toda autoridad sobrenatural y divina. Por esto se llamó a la época de Descartes, la GRANDE EPOCA DE LA EMANCIPACION DEL ESPIRITU HUMANO.

Este espíritu de emancipación e independencia vinculado en la filosofía cartesiana fué desenvuelto por el filósofo Espinosa (1632-1677) el cual proclamó la independencia y autonomía suprema de la razón aún en materias religiosas, y no deteniéndose ante las deducciones contrarias al sentido común, a la verdad y al cristianismo, defendió la absoluta libertad de pensar, hablar y escribir. Aplicó luego este racionalismo y liberalismo al orden político, y su teoría fué la misma que proclamó el liberalismo radical de nuestros días, la cual se resumía en los despotismos cesarista y omnipotente por parte del Estado, hasta en materias religiosas, y por otro lado en las libertades individuales de pensamiento, de conciencia, de enseñanza, etc.

El movimiento naturalista y separatista llegó a su último grado de evolución en el filósofo Hobbes (1588-1679) el cual se atrevió a afirmar que las ideas de Dios, del alma, de la religión sobrenatural, de la revelación, etc., eran puras abstracciones metafísicas.

Las consecuencias de este naturalismo aplicado al orden social y público fueron también el liberalismo radical y despótico, ya que Hobbes quería que el Estado gozara de completa independencia del orden sobrenatural y divino, de modo que en sus diversos organismos y relaciones prescindiera de la religión y de las leyes y doctrinas de la Iglesia. Llegó a exagerar hasta tal punto la independencia, emancipación y autonomía del Estado, que vino a afirmar que a él debía estar subordinada la autoridad espiritual y religiosa, y que a él tocaba la determinación de los dogmas morales y religiosos.

No podemos negar que en eso fuera consecuente ya que negado el orden sobrenatural y divino y distraída la supremacía de Dios en el orden social y público, es forzado admitir la absoluta e independiente supremacía del hombre y su pleno derecho, tanto en el orden civil como religioso. filosófico, artístico, de conciencia, eclesiástico, etc., es decir, en todas las esferas en que se manifiesta la vida humana.

Ultimamente el naturalismo moderno, que se ha desenvuelto bajo formas de materialismo y positivismo, ha producido también el sistema que afirma la independencia de la libertad humana de toda autoridad superior al hombre, tanto en el orden intelectual como en el religioso y político, o sea el puro y crudo liberalismo.

(Continuará)

La Santa Misión te ofrecerá el poder enfrentarte con los únicos y trascendentales problemas de la vida y de la muerte. Oyela con atención y obra en consecuencia.

¿Qué ocurre con «Balarraso»?

Viene de la primera página

por una película calificada con el número 2 — jóvenes y mayores —.

Esta repetición en los hechos es lo que motiva la pregunta que hacemos. ¿Qué respuesta puede darse? No queremos ser suspicaces y, aun con cierto aire ingenuo, decimos: casualidad, simple casualidad.

No lo decimos, sin embargo, esto es lo cierto, muy convencidos de ello y, tantos deslices de los de una y otra acera, en cuestiones cinematográficas, ya va pareciéndonos realmente demasiada «casualidad». Mas, como no queremos levantar castillos en el aire, aquí dejamos, por lo menos, constancia de que el hecho no nos ha pasado por alto.

¡Ah!, lo que decíamos días atrás acerca de «Lo que el viento se llevó» ha tenido espléndida (?) confirmación. El éxito de público que le augurábamos fué una realidad. ¿Qué fácil es ser profeta, verdad? Claro, la predicción era tanto más sencilla cuanto que los medios propagandísticos fueron de una maligna perfección.

Ya volveremos a hablar un día de la responsabilidad de quienes se prestan a ser propagandistas del mal. ¿O es acaso que quienes lo hacen desconocen su responsabilidad? Creemos que esto, lejos de ser una atenuante, no es sino una grave muestra más, de lo que el Papa Pío XII viene calificando de terrible mal de nuestros días: la pérdida del sentido de pecado.

EL EVANGELIO COMENTADO

Por el Rdo. Dr. Juan B. Serrat Farrés, pbro., Deán Arcipreste

OTRA parábola nos refiere el Evangelio de la presente dominica de Sexagésima, contada por Jesús: «Salió un sembrador a sembrar su simiente, parte de la cual cayó a lo largo del camino y fué pisoteada y comida por las aves; parte cayó sobre un pedregal y secóse por falta de humedad; parte cayó entre espinas que la sofocaron y parte cayó en buena tierra y dió fruto a ciento por uno.»

Fué el mismo Jesús quien explicó a sus Apóstoles el sentido de la parábola de esta manera: «La semilla es la palabra de Dios. Los granos sembrados a lo largo del camino significan aquéllos que la escuchan, pero viene el diablo y se la saca del corazón para que no crean y se salven. Los sembrados en un pedregal son aquéllos que oída la palabra recibenla con gozo, pero no echa raíces en ellos y creen una temporada y al tiempo de la tentación vuelven atrás. La semilla caída entre espinas, son los que la escuchan pero con los cuidados y las riquezas y delicias de la vida al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto. La que cae en buena tierra, denota aquéllos que con corazón bueno y sano oyen la palabra de Dios y la conservan y mediante la paciencia dan fruto sazonado.»

¡Cómo se presta la parábola y la explicación de la misma dada por el divino Maestro para servirnos de punto de meditación y examen de nuestra manera de aprovecharnos de las enseñanzas que recibimos mediante la predicación de la palabra de Dios!

¿Somos, acaso, como el camino o pedregal totalmente infructuosos?

¿Tal vez nos arrastran los sentidos y las comodidades de la vida hasta hacernos olvidar que estamos en este mundo sólo para ganar el cielo?

Ofrezcamos a la divina semilla nuestros corazones limpios y dispuestos al sacrificio ya que sólo así daremos frutos de santidad.

Con censura eclesiástica

ACCION CATOLICA - 3

Blancura en Granollers

Por Luis Rovira

YA otras veces hemos hablado de los símbolos. Porque hay cosas en la vida ordinaria que, por su simbolismo, nos traen a la memoria otros objetos, otros pensamientos. Así, la visión de los almendros en flor nos hace pensar en la primavera próxima, como la caída de las hojas nos acerca al invierno.

Y esta semana, se ha dado en nuestra ciudad una circunstancia que nosotros, en nuestra semanal croniquilla, no podemos por menos de recoger, porque nos ha parecido el símbolo de otro acontecimiento próximo.

No se trata de otra cosa que de la nevada del jueves pasado; nevada que dejó, por unas horas, completamente blanco, puro, limpio, a todo Granollers. Y esta pureza de la nieve nos ha parecido el mejor augurio de la blancura con que va a quedar todo Granollers, después de la próxima Misión, y después de la visita que nos va a hacer la Santísima Virgen de Fátima.

Sin embargo, el presente símbolo tiene un pero, que no es otro que su poca duración. En cuanto, el pasado jueves, apareció el sol, con suma rapidez se fundió la nivea capa que blanqueaba la ciudad. Y eso es lo que nos entristecería sucediera con los frutos que esperamos lograr de la próxima Misión: que fueran tan efímeros, que al poco se derritieran. Esperamos que no ha de suceder así, sino bien al contrario: sus frutos han de tener una duración definitiva.

Han de servir para rectificar pasados yerros; pero casi tanto como esto, han de servir para proponer un buen camino definitivo. Lo que interesa es el porvenir, pues el pasado ya no puede ser rectificado sino borrado. Y el porvenir, ya próximo, es nuestra contribución al Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, al cual debe encaminarse y proyectarse todo el interés de la ciudad, si queremos corresponder a la suerte que nos depara la Providencia al hallarnos tan cercanos al que será el foco que atraerá la atención de todo el mundo católico.

Que la nevada pasada sea verdaderamente el símbolo de la próxima limpieza espiritual de la ciudad y que esa limpieza sea la preparación necesaria para el magno acontecimiento que se avecina. Todo Granollers en pie ya desde ahora, para gustar de los inmensos beneficios que nos van a traer la Santa Misión, la visita de la Virgen de Fátima y el Congreso Eucarístico Internacional. Que estas tres solemnidades sean los tres hitos que marquen y señalen el presente año como el de la total entrega de Granollers a la Fe.

ACCION CATOLICA - 4

DEPORTIVAS



Copa Navidad

Atletas - Trotters, 38 - 9

Bohemios - Rumbo, 23 - 13

A. C. - Baulenas, 7 - 9

Clasificación

Atletas, 20 puntos; Bohemios, y Vilamajor 15; Rumbo, 13; A. C., 11; Baulenas, 10, y Trotters, 9.

ATLETAS, 36 - TROTTERS, 9

Vencieron holgadamente los atletas, quienes en la primera mitad hallaron más dificultades de las previstas para batir a los entusiastas componentes del conjunto Trotters, que, a pesar de actuar sin Oliveras, su mejor elemento, igualaron en los primeros compases del encuentro con los presuntos vencedores. Pero en la segunda mitad los líderes se impusieron rotundamente y lograron el resultado más abultado de la jornada.

Arbitró bien el Sr. Rovira a estos equipos: Atletas: Cladellas II, Cladellas I, Lobet, Comas (16), Margarit, Clavero (8) y Sabatés (12).

Trotters: Valls II (2) Navarro, Rodríguez, Vila (7) y Riera.

BOHEMIOS, 23 - RUMBO, 13

El encuentro más interesante de la jornada lo disputaron Rumbos y Bohemios en el campo de A. C., inclinándose el tanteador hacia los azulados quienes ya en la primera parte llevaban siete tantos de ventaja (4 - 11) que aumentaron hasta el final del encuentro, que terminó con el resultado que encabeza estas líneas, después de un encuentro entretenido en el que pusieron toda su ciencia y su saber los componentes de los equipos que contendieron el pasado domingo.

Con un arbitraje que no pasó de discreto, los equipos se alinearon: Rumbo: Ribó (5), Moreno (4), Illa (4), Novellas, Valls y Robles.

Bohemios: Valls I (6), Blanchart, Font (4), Alberch (6), Riquer III, Riquer II (7), y Gaspar.

BAULENAS, 9 - A. CATOLICA, 7

Mal encuentro nos depararon los dos equipos, pues el resultado nos da razón del poco juego desarrollado, tanto por un equipo como por otro. La primera parte terminó con la ventaja de los Baulenas por 7 - 2; en la segunda parte los muchachos de la A. C. aminoraron las distancias, marcando 5 tantos por 2 sus contrincantes, pero no pudieron hacerse con la victoria. Viendo cómo se iba desarrollando el partido, los jugadores del A. C. no parecían los mismos de hacia ocho días, que habían demostrado haber entrado en juego, que el año pasado les había dado el campeonato. Esperemos que hoy, domingo, ante el equipo de la Peña Rumbo, se desquitarán y realizarán un gran juego, para poderles vencer.

Los equipos, a las órdenes del árbitro Sr. Umberto, se alinearon: Baulenas: Más, Garrigó (3), Tomé, Pujadas (6) y Subirá.

A. C.: Sala, Jalencas, Uldemolins (2), Melilles (2) y Serra II (3).

Acuerdos del Comité de Competición

Hacer constar que por error de redacción, se hizo constar en los acuerdos tomados la semana anterior, amonestación al jugador D. Salvador Melillas Martínez, cuando en realidad tal amonestación corresponde al jugador del mismo club Luis Serra Monner.

—Señalar los siguientes encuentros y campos y horarios:

Baulenas - Atletas, Campo C. D., a las 10'30

Rumbo - A. C., Campo A. C., a las 11

Vilamajor - Bohemios, Campo Vilamajor, a las 11'30.

Censura moral de espectáculos

Cines

Luisa.—3

La ley del mar.—2

Reclutas.—2

El pistolero.—3

Próxima semana

Relato criminal.—2

El Sueño de Andalucía.—2

Corazones en llamas.—3

NOTA: 1, apta para todos. 2, para jóvenes y mayores. 3, sólo para mayores. 3 R, sólo para mayores, con reparos. 4, peligrosa para todos.

Blanca y azul vendrá la Virgen de Fátima.
Pureza y cielo son la clave de su mensaje